



Editions Fidélité (Namur, 2010) ISBN 978-2-87356-454-4

Les paraboles que Jésus expose à ses contemporains sont des histoires humaines, souvent en-dehors de notre logique habituelle. Elles ne parlent ni de Dieu, ni de la foi et n'évoquent rien de religieux comme des dogmes et des mystères. On ne peut donc effectuer aucune projection pseudo-scientifique à partir de ces lectures pour essayer d'expliquer Dieu.

La lecture ou l'audition d'une parabole est destinée à nous faire réfléchir, à nous apprendre à voir ou entendre autrement. Nous avons la liberté de nous l'approprier comme nous le pensons.

L'Évangile est une parole d'encouragement : Dieu est engagé dans l'humain en vue de la création d'un monde humanisé.

Si ces paraboles nous sont connues, il y a parfois des détails qui peuvent nous échapper et je me bornerai à en citer un exemple dans la parabole du semeur. « Dieu est un étrange semeur qui ne se soucie pas de la qualité du terrain. Il sème en laissant ouverte la possibilité pour le grain de produire du fruit ou non. Dieu n'est donc pas le maître de notre destinée. Que la graine puisse éventuellement produire du fruit, voilà ce qui dynamise le semeur ». Je n'en dirai pas plus pour ne pas éveiller votre curiosité.

Bonne lecture.

J. Grandjean